

PREFACIO

Como parte de algo que prácticamente ya constituye una tradición, los estudiantes del Doctorado en Filosofía de la Pontificia Universidad Católica hemos podido sostener un *Congreso de Doctorandos en Filosofía* desde el 2017, año en que el Congreso fue organizado por el representante estudiantil de ese momento, Andrés Gatica, y otros compañeros y compañeras. De ahí en adelante, el Congreso ha podido sostenerse anualmente. Los distintos estudiantes del doctorado han asumido la tarea de apropiarse de este espacio y volverlo visible en el horizonte del pensamiento filosófico general. Así, cada año el Congreso ha sido capaz de acoger las muy variadas exposiciones de conceptos, nociones y temas que se trabajan a nivel de tesis de doctorado en filosofía tanto a nivel local como internacional.

Es de destacar que, en el contexto de la disminución de la actividad académica presencial como consecuencia de las medidas sanitarias de la pandemia, el Congreso siguió su curso con un formato virtual que, desde el año 2020, ha favorecido la participación de doctorandos de múltiples países con quienes no habíamos podido contar antes. Esto se ve reflejado en la constitución de este número especial, donde los artículos no provienen solamente del mundo hispanohablante, sino también de fuera de él.

Actualmente, el Congreso se realiza en formato híbrido, aceptando ponencias en español, inglés, portugués e italiano, y esperamos que pueda seguir siendo así.

Habrà de notarse que esta publicación busca subsanar una falta que ha tenido nuestro congreso desde su tercera versión: a pesar de que tanto el primer como el segundo Congreso de Doctorandos en Filosofía tuvo una instancia de publicación de sus ponencias más destacadas en formato de artículo (Gatica Gattamelati et al., 2017; Espejo et al. 2018), esto se vio interrumpido a partir de su tercera versión. Esperamos de esta manera que con esta publicación dicha falta sea subsanada, y confiamos en que las futuras versiones de nuestro Congreso puedan brindar oportunidades semejantes.

Reconociendo el trabajo del Congreso en sus grandes líneas, queremos dar las gracias a todos y todas quienes han contribuido al éxito de este evento anual. En primer lugar, a los anteriores representantes estudiantiles que estuvieron a cargo de los tres primeros congresos: Andrés Gatica, Yuliana Leal y Claudio Vera. En segundo lugar, a los estudiantes que organizaron el sexto Congreso del cual surgieron estos artículos: Christian Miranda, Cristián González, Gabriel Vidal, Santiago de Arteaga y Valeria Rodríguez. Por último, a Dominique Waissbluth, que tuvo la amabilidad de colaborar en la corrección de artículos para este número.



Agradecemos también el apoyo brindado por el Dr. Olof Page, Decano de nuestra facultad, y por el profesor Dr. Manuel Correia, director de la Revista, que nos ha alentado a llevar adelante esta publicación desde un inicio.

Willingthon Pablo Acuña Echagüe
Miguel Carmona Tabja
Sofía Lombardi

BIBLIOGRAFÍA

Gatica Gattamelati, A., González, R., Pérez, H., Veleva, M., Velarde, C., & Zeinal, M. (eds.) (2017). *La filosofía en sus problemas actuales. Lenguaje, Razón y Juego*. Buenos Aires: TeseoPress.

Espejo, F., González, R., Gracia, O., Leal, Y., Márquez, L., Rojo, P., Romero, A. & Veleva, M. (eds.) (2018) *Ejercicios del pensar: más allá de los límites de la razón*. Buenos Aires: TeseoPress.